Revue d'histoire de l'Amérique française



Chronique de l'Institut

Marcel Trudel et Paul-André Linteau

Volume 26, numéro 2, septembre 1972

URI : https://id.erudit.org/iderudit/303189ar DOI : https://doi.org/10.7202/303189ar

Aller au sommaire du numéro

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé) 1492-1383 (numérique)

Découvrir la revue

Citer ce document

Trudel, M. & Linteau, P.-A. (1972). Chronique de l'Institut. Revue d'histoire de l'Amérique française, 26(2), 313-314. https://doi.org/10.7202/303189ar

Ce document est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/



Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

CHRONIQUE DE L'INSTITUT

Le départ de notre directeur — M. Rosario Bilodeau a remis sa démission au Conseil d'administration de l'Institut, à la fin de mai dernier: des fonctions accaparantes, au Collège militaire de Saint-Jean, lui rendaient de plus en plus difficile sa collaboration à la Revue.

Nommé assistant-directeur de la Revue en avril 1964, M. Bilodeau avait été promu à la direction en mai 1967, pour succéder au chanoine Groulx. Il avait accepté vaillamment le lourd héritage qui lui était confié et, pendant cinq ans, il a assumé la responsabilité de la publication de la Revue, ce qui représente une vingtaine de numéros, de plus de cent cinquante pages chacun. M. Bilodeau a parfaitement mérité de la gratitude de l'Institut. Au nom de mes collègues du Conseil d'administration ainsi qu'au nom des lecteurs de la Revue, je tiens à lui exprimer notre vive reconnaissance. Nos vœux l'accompagnent dans la poursuite de sa carrière.

Décès de l'archiviste René Baudry, c.s.c. — Au nécrologe de l'Institut, nous avons le regret d'inscrire un autre nom, celui du P. René Baudry, c.s.c., chargé de recherches à Paris pour les Archives du Canada. Le P. Baudry avait collaboré à l'Institut dès sa fondation; il a fait partie du Conseil d'administration de juin 1952 à juin 1971, soit près de vingt ans; sa contribution à la Revue a été très fréquente: nos pages contiennent de lui, sur l'histoire de l'Acadie, de nombreuses études qui témoignent de patientes recherches dans les archives. En témoigne aussi l'œuvre qu'il a publiée en collaboration avec Robert Le Blant, Nouveaux documents sur Champlain et son époque. Et les chercheurs canadiens qui ont eu à le consulter à Paris, se souviennent que le P. Baudry était généreux de son temps et de son aide.

MARCEL TRUDEL président

CHRONIQUE DE L'INSTITUT

Les structures de la Revue — Au début de l'année 1972 le Conseil d'administration de l'Institut a mis sur pied un comité chargé d'étudier les structures de la Revue. En faisaient partie messieurs Jean-Paul Bernard, Rosario Bilodeau, Lucien Campeau, René Durocher et Marcel Trudel; ce dernier présidait les délibérations. Le comité a remis son rapport en juin. Le Conseil d'administration l'a discuté, amendé et adopté à sa réunion du

20 juin 1972. A l'avenir la *Revue* sera dirigée de façon collégiale par un comité de cinq membres. Au plan de l'exécution le rapport pourvoit à une répartition des tâches. Il y aura un directeur, animant l'équipe et faisant le lien avec les collaborateurs; un secrétaire à la rédaction assurant la coordination au sein du comité et en relation avec le secrétariat de l'Institut; un responsable des comptes rendus; enfin deux autres membres qui sans se voir attribuer de tâches précises n'en participeront pas moins aux travaux du comité. Ce comité pourra recourir aux services de spécialistes pour l'évaluation de certains textes. Ces nouvelles structures seront mises en place en septembre 1972.

Nouveau comité de la Revue — A la suite de la démission du directeur de la RHAF, le Conseil d'administration a demandé aux autres membres du comité existant d'assurer le fonctionnement de la Revue pendant l'été. Il a en outre nommé Paul-André Linteau, coordonnateur temporaire. Dès septembre cependant le Conseil s'est penché sur la formation d'un nouveau comité. A sa réunion du 15 septembre il a élu les personnes suivantes: Pierre Savard, directeur; Pierre Tousignant, secrétaire à la rédaction; René Durocher, responsable des comptes rendus; Jean Blain et Andrée Désilets, membres. Signalons que Mlle Désilets a été nommée récemment directeur du département d'histoire de l'Université de Sherbrooke.

Nouveau secrétaire-trésorier — Au début de septembre Paul-André Linteau a remis sa démission comme secrétaire-trésorier. Il occupait ce poste depuis environ deux ans et demi. Le conseil d'administration a choisi Denis Vaugeois pour lui succéder.

PAUL-ANDRÉ LINTEAU coordonnateur temporaire